

Los Festejos En Honor Del Exmo. Gral. Tiburcio Carías A.

Revistieron una Verdadera Apoteosis por el Derroche de Entusiasmo Popular

Con la elocuencia de los hechos, los círculos sociales y pueblo en general demostraron el jueves 15, la simpatía de que disfruta el Primer Magistrado de la Nación. Gral. Tiburcio Carías Andino.

El programa suscitó por el Presidente del Concejo del Distrito Local Coronel Enri-

que Peña, se cumplimentó con todo rigorismo, y el entusiasmo popular se desbordó en delirio conmemorando el fausto acontecimiento, pa- tentizando una vez más la re- ciedumbre admirativa hacia el Excelentísimo Jefe de Es- tado Gral. Carías A.

En la madrugada del 15,

una numerosa manifestación amenizada con música de marimba recorrió las calles de la ciudad y el estallido de los cohetes y bombas sazonaron el ambiente con un sabor de jocundia. Desde ese instan- te el entusiasmo no decayó y el desfile a la Plaza Carías para coronar el busto del emi-

nente estadista, fué la mues- tra más sincera de la popula- ridad y aprecio que se le guar- da en todas las esferas socia- les.

Los discursos que pronun- ciaron los respectivos profe- sores fueron del agrado gene- ral por el fondo fraterno y pacifista que encerraban de- mostrando hasta la evidencia el grado superlativo de recti- ficaciones alcanzado por el hondureñismo que mira ya los beneficios que emergen de la comprensión y del bien sentir, y que, precisamente, por ser el Gral. Carías el fiel sostenedor de los principios constitucionales, desterrando por siempre las turbulencias cerriles, el Soberano Congre- so Nacional decretó tal fecha conmemorativa como Día de

Pasa a la 4a Página.

SIMIENTE

Semanario de la Vida del Departamento de Yoro y de Intereses Generales
Fundado el 19 de Diciembre de 1935 por C. A. CORPEÑO CASTAÑEDA.

Director: Lisandro Mejía V

Año IX | El Progreso, D. L., Yoro, Honduras | Sábado 17 de Marzo de 1945 | N.º 364

La Taca Estimula a Las Señoritas Hondureñas

La Empresa de Aviación Taca ha iniciado en Toncón conciertos bailables todos los domingos de las 12 m., a las 3 de la tarde, que son difundidos por la estación H. R. N., conciertos que son dedicados a una señorita que por sus cualidades personales merezca tal homenaje.

Como esta galantería de la Taca es para todo Honduras, el agente en esta ciudad, don J. G. Moya, ha recibido instrucciones para que envíe una lista con los nombres de las señoritas que a su juicio sean merecedoras de tal distinción.

OBSERVANDO EL VIVIR

¡HUMANISMO...!

Por Francisco Escalante Novoa.

El domingo 11 del corriente fué motivo para que el espíritu estuviese de fiesta, de una fiesta blanca por su pureza y trascendencia ya que, haciendo a un lado todo el bagaje rutinario que gobierna en este ambiente cargado de vanas ostentaciones, de sucesos y panoramas grotescos en el humano vivir, los miembros de la Junta Directiva del Sub-

Comité Auxiliar de la Cruz Roja Hondureña, de esta ciudad, personas que por sus sentimientos bien puestos demuestran poseer una elevada comprensión espiritual, abrieron de par en par las puertas del gran templo de la caridad inaugurando el Dispensario Médico gratuito para aquellos que gimen por el dolor de la enfermedad y la miseria.

Y para esta clase de actos que revelan un verdadero humanismo, todo elogio no satisface el significado de esa acción noble y generosa, donde—en un raptó de entusiasmo y buena voluntad—quedó aprisionada la trilogía nazarena y eterna de la Fé, la Esperanza y la Caridad.

El complejo de la personalidad se manifiesta en los atributos innatos en la humana naturaleza, y he ahí, en esa obra que se ha inaugurado, todo un acerbo espiritual en el cual se advierte que no sólo ha echado renuevos sino que ha florecido en los corazones la moral cívica, como una protesta que lanza a todos los vientos en estos instantes en que las locas pasiones sacuden al mundo desde sus cimientos.....

Por ese acontecimiento digno a la sociedad se significa como un elemento de avanzada

Pasa a la 4a. página.

Problemas de la Guerra y de la Paz



Delegados a la Conferencia Interamericana sobre Problemas de la Guerra y de la Paz, disentan en el Castillo de Chapultepec, Ciudad de México, los principales problemas que se plantearán en las sesiones. De pie, el Dr. Francisco Castillo Nájera, Embajador de México en los Estados Unidos.

INDICADOR DE
'SIMIENTE'
Semanario Independiente

Fundado el 19 de Diciembre 1935
EL PROGRESO, D.L., HONDURAS

Fundador:
C. A. Corpeño Castañeda.

Director y Administrador:
LISANDRO MEJIA V.

Agente en San Pedro Sula
Domingo Argueta R.

Redactor Corresponsal en
Pimienta, Depto. de Cortés

Daniel M. Rojas

Circula en toda la República

Se acepta colaboración toda vez que se ajuste a la ideología del periódico o que trate sobre temas culturales. No se devuelven originales ni se dará explicación por lo no publicado.

Toda correspondencia debe ser dirigida a SIMIENTE.

TARIFA

Por mes..... L 0 50
Número suelto..... , 0,15
Número atrasado..... , 0,20

AVISOS
Precios Convencionales.

Impreso en la
Tip. "La Marina", Suc.

Los Vicios

Por VIRGILIO ZERON

No estemos creyendo que solamente ingerir licores, jugar a las cartas (naípe) o dados, fumar tabaco, marihuana, opio, inyectarse de morfina, heroína y otros mas estupefacientes sean vicios, que son una verdadera maldición para la Humanidad. Hay otros de peores consecuencias para todo el conglomerado, como son: la *chismografía*, la *hipocresía*, la *vanidad*, la *intriga*; la *avaricia*, la *pereza*, la *informalidad* en sus tratos, la *lujuria* y otros más.

El borracho es despreciable por su manera de vivir, pero sólo se afecta él y su familia cuando la tiene; el jugador por lo consiguiente; pero la *chismografía*, esa arma inoable que usan los cobardes fracasados, acelera crisar sufrimientos no sólo a un individuo, sino que a varias familias y hasta a pueblos enteros.

La *hipocresía*, es otro vicio social que también conviene extirpar, por querer aparecer muchas personas como justas y prudentes y no son nada más que mentirosos redomados que llevan en su corazón un nido de víboras. Estos son los sepulcros blanqueados de quienes se ocupó Jesucristo; la *vanidad*, que consiste en presumir lo que no es, ni será: creerse un sablo y ser un paquidermo; creerse rico, vestirse flamantemente como lo hacen éstos y no tener ni con qué pagar la comida, la casa, el sastre y el zapatero; la *intriga*, la usan generalmente los ineptos sin preparación alguna para ganarse la vida honradamente. Se introducen aquí y allá entre las personas pu-

dientes sin dejarse ver y hablando en secreto, perjudicando con su baba inmundas, talvez a personas dignas de todo aprecio, para lograr sus asquerosos fines. Este horrible vicio abunda mucho entre nosotros; la *avaricia* la usan las personas ricas que pudiendo vivir con toda comodidad no lo hacen, y sólo se concretan a comer, vestir y vivir mal, como cualquier desheredado de la fortuna, por acumular capital talvez sin tener herederos, negándose rotundamente a favorecer a los pobres que acuden en busca de su ayuda. A estos no se les consigue ni un centavo ni un mendrugo. La *pereza*, es la madre de todos los vicios, y las personas que llegan a caer en sus redes, estarán siempre careciendo hasta de lo más necesario y serán unos eternos fracasados, porque si estos se atienen a sus familiares o amigos, éstos al fin se cansan y el rato menos pensado, desaparecen; la *informalidad* es otra lacra social. Hay muchas personas que ofrecen este mundo y el otro, y total que nunca cumplen lo prometido. Estos son unos verdaderos degenerados, que no merecen llevar pantalones. La *lujuria*, tanto en el hombre como en la mujer es un verdadero infierno, pues por saciar sus apetitos carnales, no les importa el descrédito, la miseria ni el escándalo. ¡Y pare de contar!

El Progreso, (Yoro), febrero de 1945

(Tomado de «Ateneo»).

Mejore su Finca,
plantando árboles
injertados, como:

Naranjos de toda clase, de yemas extranjeras y sin espinas, a dos Lempiras.

Aguacates y mangos, clases selectas, tres lempiras; cincuenta árboles arriba, descuento: Deinte por ciento.

Bellas ORQUIDEAS del Pijol.

Todo con absoluta garantía.

Diríjase al Jardín Botánico:

«Changuaya»

en esta ciudad.

Para Bailes,

Serenatas y

Bautizos,

La marimba 'Alejandra.'

Búsquela en la Pensión Colón.

SALON LEMPIRA

de ENRIQUE PEÑA M.

Le ofrece al público de dentro y fuera de la ciudad, un confortable servicio de cuartos amplios e higiénicos, al alcance de todos los bolsillos. Por mes, por semana y por día.
Cuenta también con un amplio salón de

Billares y Lotería de Cartón.

El Progreso, D. L. Yoro. Honduras.

HOTEL HOP LEE

de Manuel Ham y Hno.

Cuartos higiénicos, comida sana y apetitosa; en una palabra el mejor de la localidad. Cuando venga a Progreso, búsquenos

No descuide sus dientes. Arrégleselos a precios bajos y fáciles pagas por abonos, donde

J. RAMON RODAS B.

— DENTISTA —

Quien garantiza por 10 años todo trabajo. Ofreciendo a su clientela: Trabajos modernos. Dentaduras completas del mejor material de gran duración y belleza. Puentes removibles y fijos, coronas y extracciones sin dolor ni hemorragias.

Búsquelo en la casa que ocupó el Dr. Ricardo Matamoros.

El Progreso, Yoro

Quiere Ud vestir bien?

Busque la Sastrería

'Los Elegantes'

y será atendido por su propietario

Luis Avila

Panadería

"El

Triangulo"

de CARLOS HAM
Provisiones en General
EL PROGRESO - YORO

El mejor Pan

la mejor

Repostería

SERVICIO A DOMICILIO

Haga sus compras en esta su casa
Frente al Comisario de la Compañía

C. S. HALL

El mejor establecimiento de la plaza.

Mercaderías en general. Buen trato. Precios bajos.

Preferálo. El Progreso D. L. Dpto. Yoro.

Firma del Pacto de las Naciones Unidas



Acto de la firma del Pacto de las Naciones Unidas en la Secretaría de Estado, en Washington, el día 14 de febrero, por los representantes de Chile, Ecuador, Perú y Paraguay. Las cuatro repúblicas han declarado la guerra a Alemania y el Japón, y, por lo tanto, como beligerantes, tendrán sus asientos en la mesa donde se discuta la paz. De izquierda a derecha: el Dr. Eduardo Garland, Encargado de Negocios del Perú; Sr. Galo Plaza, Embajador del Ecuador; Sr. Joseph P. Grew, Secretario de Estado Interino de los Estados Unidos; Dr. Celso R. Velázquez, Embajador del Paraguay; Sr. Marcial Mora, Embajador de Chile.

Gustosos ofrecemos el aporte de estas columnas

Tegucigalpa, D. C., 19 de marzo de 1946.

Señor Director de «Simiente», Progreso, Yoro.

Estimado Sr. Director:

Tengo el agrado de dirigirla el presente oficio con el objeto de poner en su conocimiento que por Acuerdo del Supremo Poder Ejecutivo ha sido nombrado Jefe del Departamento de Educación Sanitaria, dependencia de la Dirección General de Sanidad Pública, el señor José L. Pineda G., quien ya tomó posesión de su cargo.

Como para el mejor suceso de la labor a él encomendada, el señor Pineda G., necesita de medios publicitarios que por el momento no posee, tales como periódicos, revistas, etc., muy atentamente suplico a Ud. insertar en las columnas de su acreditado periódico, los sueltos que el señor Pineda G., le envíe, o reproducir de otros periódicos las publicaciones con carácter de propaganda sanitaria que hayan sido publicadas por el respectivo Departamento.

Sin otro particular y agradeciéndole anticipadamente la atención que éste le merezca, tengo el agrado de suscribirme como su muy atento y seguro servidor.

Pablo Rodríguez Williams,
— Secretario de la Dirección General de Sanidad Pública.

Farmacia CENTRAL

a primera establecida en esta ciudad.

RENOVACION CONSTANTE DE MEDICINAS

Especial esmero en el despacho de recetas por su propietario

JULIAN OYUELA PONCE

Precios equitativos. Búsqueda Ud. en la «Avenida Ulúa»

MA-TA-GO-MA

(CURA LA GOMA)

Medicamento recomendado eficazmente para hacer desaparecer los males producidos por las bebidas alcohólicas: Insomnio (falta de sueño), Nerviosidad, Fatiga, Inapetencia, Trastornos del estómago, Dolor de cabeza. Tome esta medicina conforme las instrucciones que lleva el frasco.

.....DE VENTA EN LA.....
«FARMACIA FERRUFINO»

Barbería "NUEVA AMERICA"

Atendida personalmente por su Propietario:

José Alvarado y Alvarado

El mejor Barbero de esta ciudad.

Esta Barbería es la única que se ha conquistado la simpatía del pueblo Progreseño.

Visítela, también usted señor viajero, y quedará satisfecho.

Sita frente al Parque «Ramón Rosa» El Progreso, D. L.

J. SIWADY & Cia.

Progreso y Sucursal en Yoro

IMPORTACION DIRECTA -- COMPRAN Productos del País

Ventas al por Mayor y Menor

Extenso Surtido de Artículos para damas y caballeros

ARTICULOS PARA REGALOS -- PROVISIONES en GENERAL

Haga una visita a nuestros Almacenes y quedará satisfecho.

Farmacia Ferrufino

LA FARMACIA DEL PUEBLO

Ofrece PENIGINA

La Droga Maravillosa.

Dr. Ramón Ferrufino O.
Médico y Cirujano

Dr. Manuel Enamorado M.
Farmacéutico Regente



Sastrería La Moda

de CARLOS MORENO

La única Sastrería que le hace el verdadero Corte Chic. Ordene su Traje EL PROGRESO YORO

Almacén

De

Antonio Handal



Las Mejores Telas y al Alcance de Todas las Posibilidades.

El Progreso

Francisco Wong

Comerciante acreditado de esta plaza. Le ofrece toda clase de provisiones a los precios más bajos. Ventas al por mayor y al minúdeo.

Gran Panadería anexa, donde se fabrica el mejor pan de El Progreso y toda clase de pasteles y golosinas. Visítenos.

Humanismo....

Viene de la 1a. página

en las rutas del bien pensar y del bien sentir, pues si cierto es que las virtudes se alientan mediante influencias arcanas denuncian una verdadera interpretación del concepto de la cultura, que es el sendero por donde se llega a toda su perfección, superación en el anhelo irrealizado que causa inquietud y en la acción bien hecha que brinda placidez al alma.

Se debe aceptar que no sólo el libro es pan espiritual sino también toda acción noble y emotiva: ora que ella dispere una congoja, ya que evita una lágrima o disminuya un sufrimiento....

La vida humana tan compleja en todas sus manifestaciones y tan variada y traidora como el mar y como el mar expuesta a todas las tempestades, reclama como un imperativo esa cohesión espiritual una armonía íntima a base de fraternidad indisoluble en todos los eventos y en todas las circunstancias del tráfico mundano.

Y ante esa hermosa realidad, ante ese esplendor de una aurora nueva que se suma en este pedazo de cielo patrio, invoco a todos los dioses para que sus designios sean como hasta hoy, de bendición del hermano para el hermano!....

El Progreso, 3-17-45.

MADRE NATURALEZA nos
DIO ESTE TE... MEJOR
QUE DROGAS PURGANTES

TE CARIBE

Compuesto de
hojas, flores,
hierbas y cortezas
medicinales.
Es agradable
y económico.

PARA EL ESTREÑIMIENTO

Los Feste.....

Viene de la 1a. página

la Paz, en justo homenaje hacia el Benemérito de la Patria.

Con palabra fluida y gala na el Profesor Herminio Fajardo, en nombre del Concejo hizo derroche de elocuencia ante el numeroso y selecto auditorio, excusando al Honorable Concejo de no haber inaugurado en ese día ninguna obra de progreso—de las varias que están en la mente del Concejo próximas a iniciarse—por el poco tiempo que lleva el Sr. Presidente Cnel Enrique Peña de estar en sus funciones, pero a cambio de ello, cómo una demostración de los elevados principios que animan al Jefe de la Comuna, se canceló completamente la deuda que existía con el Magisterio urbano y rural, quedando al día con los distinguidos mentores de la niñez.

Terminado este acto, el público entusiasta fué obsequiado con un brindis espumante en honor del Sr. Presidente de la República.

A las 7 p. m., la marimba «Fénix Social» deleitó en la Plaza Carías a un numeroso público, con un animado concierto que duró hasta las 9, hora en que comenzaron dos inusitados bailes, uno en los amplios salones del Concejo, y otro en el aristocrático edificio del Fénix Social, en los cuales al compás de las cadencias armoniosas se quemó el incienzo de la alegría, entre la gracia femenina, caudales de luz y fragancia exquisita de perfumes....

Los festejos se prolongaron hasta el 16, fecha en que cumple años el Sr. Vicepresidente de la República Gral. e Ingeniero don Abraham Wj

En funciones

El 14 del presente mes fué designado por la superioridad Vocal 2º del Concejo del Distrito Local, el apreciable ciudadano don Alejandro Toro, en sustitución de don Trinidad González. El recién nombrado se encuentra ya prestando su valiosa colaboración en las esferas administrativas de esta comprensión comunal.

-Jueves 22 en el Teatro "Gran Royal"



"El Ametralladora"

Cumpleaños

Mañana 18 estará celebrando al calor bogareño el aniversario de su nacimiento el Dr. Gabriel R. Aguilar, apreciable persona que goza de mucha estima en los círculos sociales de esta ciudad.

Deseámosle al cumplimentado muchos más años de existencia.

Se organiza el servicio del Dispensario Gratuito de la Cruz Roja

Para conocimiento de las personas interesadas se hace constar que el Dispensario Médico instituido recientemente por la Junta Directiva del Subcomité Auxiliar de la Cruz Roja Hondureña, de esta ciudad, atenderá a los enfermos los días martes y sábado, en su local frente al Parque Ramón Rosa.

Williams, continuando el programa en un ambiente de entusiasmo caluroso y sincero

Es así cómo el pueblo progresero—fiel a sus convicciones—supo patentizar de manera franca y cordial la admiración y cariño que siente para tan ilustres gobernantes que son exponentes de una sólida Democracia y leales a los prestigios del patriotismo nacional; por lo que «Simiente» se asocia al entusiasmo republicano, haciendo votos por la salud y prosperidad personal de los distinguidos gobernantes.

El momento lo exige

El alza escandalosa que han alcanzado todos los artículos de imprenta, que dicho sea de paso, hasta caros no se encuentran en esta plaza, más el aumento de salarios que exigen los operarios por razones que nadie desconoce, nos obliga a manifestar a todos nuestros favorecedores que en lo sucesivo todo trabajo tipográfico que se haga en este taller, sufrirá un aumento de precio en relación con el costo de materiales, pues es imposible mantener la misma tarifa anterior ante los gastos exorbitantes que nos demanda la presente situación, que día a día se agrava más.

De retorno

Hoy al medio día ingresó con procedencia de Tegucigalpa la estimable y culta dama de esta sociedad, doña Cristina Hernández de Gomez, quien fué a aquella capital acompañando a su hijo Arturo, que se dirige a Costa Rica con objeto de pasar sus vacaciones en aquel país; deseamos al viajero muchas y saludables impresiones, y para doña Cristina, que su jira haya sido placentera.

Bienvenida

Festejando a los estudiantes progreseros que ingresaron a sus hogares de distintos centros educativos, el Club Fénix Social les tributó un té durante el domingo 11, que se desenvolvió en un ambiente de jovialidad.

El mejor regalo
Que Ud. puede
hacer a su amigo
en toda fiesta es
una Cerveza

SALVA VIDA